



看護の未来を
つくる

兵庫県看護連盟

五弁の花

「五弁の花」兵庫県は摂津・播磨・丹波・但馬・淡路の五弁からなっている

第63号

発行所
兵庫県看護連盟
TEL.078-382-3150
責任者 春江ハル子
ミナトメイワ印刷(株)

謹賀新年

◆新年のご挨拶◆

- 春江ハル子 (兵庫県看護連盟会長)
- 大島敏子 (日本看護連盟会長)
- 成田康子 (兵庫県看護協会会長)
- 石田まさひろ 参議院議員
- たかがい恵美子 参議院議員
- あべ俊子 衆議院議員
- 木村やよい 衆議院議員

◆活動報告◆

- 研修会報告
- 兵庫県・神戸市への要望
- 県知事との意見交換会
- 秋の叙勲



Nursing now

看護の力で健康な社会を!

新年のご挨拶 2020 年

兵庫県看護連盟
会長 春江 ハル子



謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

令和2年の新年を、お健やかに迎えのこととお慶び申し上げます。

今年は、阪神淡路大震災から節目の25年。あの未曾有の被災の中から、一人ひとりがたゆまぬ努力を重ね復興を遂げた今、多くの教訓を胸に「未来へと希望をきざむ」新たなスタートの一步になることを願っています。また、東京オリンピック・パラリンピックを迎えるにあたり、新国立競技場で開催された「天皇杯第99回全日本サッカー選手権大会」でヴィッセル神戸が優勝したことは、県民にとって大きな弾みとなりました。

令和初の国政選挙である第25回参議院選挙においては、連盟会員の皆様、石田まさひろ後援会の皆様、国会議員、県議会議員、神戸市議会議員の先生方から多大なご支援を頂き、看護の組織代表である“石田まさひろ”参議院議員を2期目として国政の場に送り出すことができました。

改めて感謝し、お礼申し上げます。

社会は人口減少の中、高齢人口が増加するのに対し、生産年齢人口や若年人口が減少し、2050年には高齢化率が40%に上昇すると言われております。そのデータに拍車をかけるかのように、2018年の出生数は918,397人、出生率は1.42と予想以上に早く低下したとの報告が厚生労働省から示されました。待ったなしの社会背景を視野に、地域で医療・看護・介護を必要とする一人ひとりに私達は寄り添い、QOL（生活の質）の向上を図るという大きな役割を、安全・安心、継続的に実施できる“しくみ”について提案していくことも看護連盟の役割です。



そのために現場の声を看護の代表議員（参議院議員：石田まさひろ・たかがい恵美子、衆議院議員：あべ俊子・木村弥生）に届け、チーム医療のキーパーソンとして健康課題への取り組みの中心に立ち、看護職が持つ可能性を最大限に発揮し、県民の健康の向上に貢献し行動できる、より良い制度の構築を目指します。

看護連盟は活動の拠点として、①会員増を図り、組織力を高め、②自律した会員を育成し、機能する組織を目指します。

新しい御代の新年が、皆様おひとりお一人にとって実り多き素晴らしい年になりますよう、祈念申し上げます。



新年のご挨拶

日本看護連盟 会長 大島 敏子



謹んで新年のお慶びを申し上げます

昨年は、全国各地にもたらされた台風や大雨に心を痛めた一年でした。また、第25回参議院選挙では、組織代表の石田まさひろ参議院議員が、二期目の当選を果たし力強い結果を残すことが出来ました。

兵庫県の皆様には、議員が中高の多感の時期に育てて頂いた地として、選挙区に指定させて頂いたことで、一層のお力を頂きましたことを心より感謝しております。

それにつけても、会員数だけの得票が得られないことに力不足を覚え、先輩看護職が築いてきたこの組織を盛り上げてゆきたいと考えているところです。

令和を迎えた日本看護連盟は、創立60周年となりました。先輩看護職が時間をかけて築いてきた職能活動は、24時間365日ベッドサイドで病める患者と共にありました。今後は、スローガンを見直し、臨床と看護政策を結ぶ情報発信にも力を入れてゆきます。

子年は、新しい生命力が創造される文字をあらわし「子孫繁栄」をもたらすそうです。会員を増やし、人生100年時代に看護連盟は、看護協会と共に今後とも国民の誰もが安心して暮らせる社会保障のあり方を構築しつつ、看護職の地位向上をめざして更なる政治参加に邁進して参りましょう。



看護連盟と One Team!!

兵庫県看護協会 会長 成田 康子



新年あけましておめでとうございます。今年の干支である「子」は十二支の始まりです。兵庫県看護協会も今までの取り組みを基盤に、次に向かって新たな看護を創造し、人生100年時代の県民の幸せと看護職のやりがいを向上させるよう、事業の強化を図っていききたいと思います。

また、今年は阪神淡路大震災から25年を迎えます。連盟の皆様と培ってきた災害支援・看護の取り組みを、今後に向けてさらに発展させていききたいと思います。災害支援ナースの育成、災害派遣・受援システムの整備・浸透、「まちの保健室」活動の充実のため、県民を巻き込んで平時からの備えができる取り組みを行っていききたいと思います。

AI、ICTの進展は、今後の医療の在り方を大きく変えていくことと思います。これらを活用して患者に良いケアを効果的・効率的に実施するためには、看護業務に対する発想の転換を図る必要があります。現場で働く看護職が、発想の転換を図れるような様々な情報発信を行い、現場の皆様のご意見をいただきながら共に進めていききたいと思います。

看護の役割は、ナイチンゲールの時代から「患者の自然治癒力を高める」ことです。ここを基盤に今年も看護連盟と「ONE TEAM」で取り組んでまいりますので、ご支援・ご協力を宜しくお願い致します。



石田 まさひろ
参議院議員

兵庫県看護連盟の皆様、あけましておめでとうございます。今年は夏のオリンピックが56年ぶりに日本にやってくる大きな年。2020年がすばらしき一年となりますよう心からお祈り申し上げます。

昨年は皆様のお力を頂き、二期目の当選を果たすことができました。選挙期間中は17日間で47都道府県を回らせていただき、皆様から温かな声援を頂戴しました。一票一票の重みをしっかり感じながら、自らの行動で皆様の期待に応えていく所存です。

昨年9月には、参議院において二度目の厚生労働委員会筆頭理事を拝命いたしました。他の会派（野党）との調整を行う、緊張感の高い役割を再び務めることができるのは、身の引き締まる思いです。議論をしっかりと前に進めていけるよう、鋭意、力を尽くしてまいります。

また、自民党においては副幹事長という役割も拝命しました。党の運営には欠かせないポジションですので、しっかりと努めて参ります。

そして当選直後から再び全国を飛び回っております。皆様からの温かいお言葉、そして「現場の声」は私の活動の原点です。その声を国政に届け、看護職が「今日も良い看護ができた！」と実感できる環境づくりのために、この六年間、再び尽力してまいります。

看護職の皆様、現場の皆様と共に手を携え活動してまいりますので、今年もどうぞよろしくお祈り申し上げます。



2019年8月
看護問題小委員会にて



たかがい 恵美子
参議院議員

年頭にあたり、謹んで初春のお慶びを申し上げます。

兵庫県看護連盟の皆様におかれましては、ますますご清祥のことと存じます。

平成から令和への御代がわりを経て今夏には東京オリンピック・パラリンピックが開催されるとあって、日本はいま世界で最も注目される国となっています。国政においては、国民に寄り添う豊かな成熟社会を実現するための2040年に向けた新たな社会保障制度設計の議論が進められています。

これからの看護職が地域の様々な場所で個性と専門性を活かして活躍できるよう制度整備することや、貴重な看護人材を育てる基礎教育の充実と一人ひとりの生涯を通じたキャリア形成支援の仕組みを整えていくことなど、私たちが取り組むべき政策課題は無限にあります。

看護の可能性のさらなる拡がり信じ、各々の笑顔が輝く未来に向けて、お互い支え合い力を合わせてがんばりましょう。

皆様のご健勝とご繁栄を心から願い、幸多き一年となることを祈念申し上げ、ご挨拶いたします。

本年もよろしくお祈りいたします。



2019年10月
部会長として文科大臣申し入れ



あべ 俊子
衆議院議員

お健やかに新春をお迎え
のことと存じます。

新年の清々しい空気に、国会議員としての初心が熱く思い起こされます。昨年の自由民主党新人事では国会対策副委員長を拝命いたしました。診療報酬改定など、社会保障改革の節目となる年に、縦横無尽に活動できる役職を頂きましたのも、貴連盟のご支援あってのことと、感謝申し上げます。

日本の医療、社会保障は大きな転換期を迎えております。看護の対象である患者とその家族の在り方と同じように、看護職自体の働き方についても変化を求められています。高齢化・少子化によって、看護人材の確保も大きな課題となっております。医療の世界では、他の分野同様に、AIやIoTを活用したデジタル化が進んでおりますが、患者とその家族に温もりを届けるという、看護職の役割を忘れることはできません。

看護は、生活と命を繋ぐことのできる尊い職業です。今年も、患者を中心とする多様な看護のあり方を常に考え、看護に誇りを持てる職場環境の整備に尽力して参りますので、忌たないご指導を何卒よろしく願い申し上げます。

皆さまのご健勝と貴連盟のご発展を心よりお祈りし、新年のご挨拶とさせていただきます。



2019年7月19日(金)
石田まさひろ応援街頭演説(神戸市内にて)



木村 やよい
衆議院議員

謹んで新年のご挨拶を申
し上げます。

昨年は、新たな元号・令和の時代が始まり、9月の改造内閣では総務大臣政務官を拝命した、忘れられない年となりました。

私の総務省での担当は、情報通信、放送行政、郵政行政。人と人を、人とモノを、電波や光ケーブルや様々な手段を使って「つなげる」仕事です。

これまでの厚生労働行政とは違う分野での就任となり、身の引き締まる思いがいたします。高市早苗大臣を支え、総務行政に力を尽くしてまいります。

人口減少社会のわが国の社会保障を持続可能なものにしていくために、情報技術の活用が期待されます。情報弱者とされる高齢者や障害のある方たちが取り残されることなく、活躍できる、そんな社会の実現に努めるのが私の役割だと思っています。

総務省ホームページ、動画チャンネルで日々の活動をご覧ください。

これからも女性、母親、看護職の視点を生かし、「誰もがより健康で活躍できる社会」の実現に向け、皆さまのご期待と信頼に応えてまいります。

何よりも、光の当たらぬところにあたたかな光を当てる政治を忘れずに、看護の代表の一人として、看護と政治をつなぐ役割を果たしてまいります。

本年も、引き続きご指導ご鞭撻のほど、どうぞよろしく願い申し上げます。



2019年10月
総務大臣政務官就任

兵庫県看護連盟 研修会報告

認知症のVR体験研修会

- テーマ** もっと高齢者を理解しませんか！！～認知症高齢者等にやさしい地域づくりに向けてVR（バーチャリアリティー）を体験してみませんか？～
- 講師** 黒田 麻衣子先生（株式会社シルバーウッド）
- 開催日** 令和元年 11月16日（土）
- 場所** ひょうご共済会館
- 参加者** 86名（看護職 74名 看護学生 5名 介護職 7名）



参加者の感想

- 高齢者入居施設に新たに関心が持てました。（看護学生）
- VR研修初めてでした。レビー小体病の幻視体験とケアしている患者さんが重なり、接し方が変わりました。この研修をもっと広めてほしいです。（看護職）
- 「認知症だからわからないだろう」という勝手な考えは捨てようと思いました。思いを知る、聴く、声をかける当たり前が大切と痛感しました。（介護職）

ACP(人生会議)研修会

- テーマ** 『自分らしく生きる』をかなえるために～ACP（人生会議）における看護の役割～
- 講師** 宇野 さつき先生（医療法人社団 新国内科医院 看護部長・がん看護専門看護師）
- 開催日** 令和元年12月7日（土）
- 場所** ホテル北野プラザ六甲荘
- 参加者** 93名



参加者の感想

- ご本人・家族と意識的に話し合うことの重要性とどう寄り添うかについて改めて学びました。（訪問看護ステーション）
- ACPについて初めて講義を受けました。患者・家族・医療者にとって大事なことを学び、これからの看護師の役割と老いに近づいていくにつれて家族とも普段からいろいろと話しておくことが大切であると思いました。（病院勤務・看護師）
- 自分自身の父母を看取った時のことを思い出しながら聞かせてもらいました。改めて、これでよかったと思え、残された年老いた義母とも前向きにかかわりたいと思いました。（病院勤務・助産師）

兵庫県看護連盟会員 交流会

- ゲスト** 参議院議員 石田まさひろ
- 開催日** 令和元年12月7日（土）
- 場所** ホテル北野プラザ六甲荘
- 参加者** 91名

支部からのアトラクション



北播支部

参加者の感想



- 研修と石田議員をお迎えしての交流会に参加して連盟会員が仲間の方々と交流を深めこの体験を地域へもぜひ広げていきたいと思えます。
- 各支部からの楽しい余興やOBの方々の心温まるスピーチに癒されたひと時でした。ありがとうございました。

兵庫県看護協会・連盟 活動報告

兵庫県・神戸市への要望／県知事との意見交換会



兵庫県看護協会と看護連盟は、兵庫県と神戸市に対して2020年度の政策提言に関する要望書を提出しました。

■9月19日（木）自民党看護を支援する議員の方々と、10月9日（水）自民党神戸市議会の方々と、要望書に関する次の内容説明と意見交換を行いました。

- ①看護職の確保・定着の推進
- ②地域包括ケアシステムの推進
- ③特定行為研修の推進
- ④看護師等養成の強化
- ⑤まちの保健室の活動強化

■12月10日（火）兵庫県井戸知事との意見交換会を行い重点事業に手厚い予算措置をお願いしました。高齢化社会に向けた看護職の役割をご理解いただくとともに、過大な期待も寄せられました。



2020年研修案内

リーダー研修

日時 2月15日（土）14：00～16：00
場所 兵庫県看護協会
講師 大島敏子会長（日本看護連盟）
テーマ 「看護管理者の役割（仮）」

第2回 診療報酬研修会

日時 3月15日（日）13：30～15：30
場所 ラッセホール
講師 石田まさひろ参議院議員



秋の叙勲受章者

瑞宝双光章

岩崎 妙子 様（元市立加西病院）
松浦 正子 様（元神戸大学医学部附属病院）
森 えみ 様（元兵庫県立西宮病院）

受賞おめでとうございます





現場で活躍する看護職一人ひとりが主役です。
ベッドサイドからの声を国政に反映しましょう！

日本看護連盟
会費 5,000円

兵庫県看護連盟
会費 3,000円



年会費
8,000円

入会のご案内

あなたの入会があなたの問題を解決します。—ベッドサイドから政治を変えよう！—

連盟会員	<p>■正会員 会費 8,000円 (年間) (日本看護連盟会費 5,000円 県会費 3,000円) ・公益社団法人日本看護協会会員の方。</p>	賛助会員	<p>■看護職賛助会員(看護職の方) 会費 3,000円 (県会費のみ・年間)</p>
	<p>■特別会員 会費 8,000円 (年間) (日本看護連盟会費 5,000円 県会費 3,000円) ・正会員の経歴を有し、未就業で、公益社団法人日本看護協会会員ではないが、日本看護連盟の活動にご協力・ご支援頂ける方。</p>		<p>■一般賛助会員(家族、知人等の一般の方) 会費 500円 (年間) ・看護連盟活動に賛同して頂けるのであればどなたでも入会して頂けます。ご家族、ご友人等にも広くお呼びかけ下さい。</p>

学生会員

会費 無料

保健師・助産師・看護師又は准看護師の資格を得るために就学している看護学生で、看護連盟の主旨に賛同いただける方を対象としています。
ご入会いただきました学生会員の方には、広報誌をお届けいたします。



学生会員
募集中！

入会は随時受付ております。入会のお申込み・お問い合わせは、兵庫県看護連盟までお気軽にお問合せ下さい。



ポリナビHyogoメンバー募集！！

若手看護師の皆さん、未来の看護について考えたことがありますか？看護界だけでなく、医療界や社会全体は時々刻々と変化しています。
20年先、30年先の看護界を牽引するのは、いま若手と呼ばれている私たちです。そんな私たちに必要なのは、コネクション（つながり）だと思います。
所属の中で得られる情報には限りがあります。ここに来てみて、新しい情報に触れ、他の医療・介護施設の現状を知ること、刺激を受けてみませんか？
新人看護師に限らず、看護学生の方でも来ていただけます。
気になった方は下記のメールアドレスまでご連絡ください！SNSもしています。覗きに来てください！

Mail youth.hyogo@kango-renmei.gr.jp
Facebook ポリナビHyogo
Instagram poli_navi_hyogo



純
pure
日本製
japanese product

かたくなに、ひたむきに、誇りを持って
東洋羽毛は、精毛から縫製、仕上げの
すべての工程において国内自社工場の
「日本製」であることを守り続けます。

TUK 東洋羽毛関西販売株式会社 神戸営業所 ☎ 0120 - 360420

東洋羽毛グッズ



貯金箱

編集後記

2020年はオリンピック・パラリンピックの年、更に看護職にとってはNursing nowの年です。看護職全員でONE TEAMの精神で今年も頑張りましょう！
(岡光、竹中、山本、山浦、岡山、桐月)

